

*Questions orales***LES IMPÔTS DES SOCIÉTÉS**

M. John R. Rodriguez (Nickel Belt): Monsieur le Président, nous sommes heureux, à la Chambre des communes, d'attribuer de nouveau le prix de la société parasite de la semaine. Nos candidates cette semaine sont: North Canadian, qui n'a payé aucun impôt en 1988 et 1989, le gagnant de l'an dernier, Hemlo Gold, qui n'a pas non plus payé d'impôt en 1988 et 1989 et, enfin, Brascade Resources, qui s'est également dégagée du coûteux devoir de payer des impôts en 1988 et 1989.

L'enveloppe, s'il vous plaît.

Le gagnant est Hemlo Gold. Oui, mesdames et messieurs, Hemlo Gold remporte ce prix pour la deuxième fois. La société s'est surpassée en réalisant des bénéfices de 54 millions de dollars, soit 10 millions de plus qu'en 1988. Non seulement Hemlo a évité de payer des impôts, mais en outre, le gouvernement lui a versé 1,9 million de dollars en subventions pour la deuxième année consécutive.

Je crois que nous devons féliciter la société mère Brascan Holdings, propriétaire de nos trois candidates, ainsi que son président, le sénateur nouvellement nommé Eyton pour avoir conservé le titre—

M. le Président: Le temps alloué au député est écoulé.

* * *

L'ÉDUCATION POSTSECONDAIRE

M. Ronald J. Duhamel (Saint-Boniface): Monsieur le Président, demain, des étudiants venant de partout au Manitoba se rassembleront à Winnipeg pour protester contre certains problèmes graves et certaines injustices, comme les frais de scolarité qui montent en flèche, la dette étudiante de plus en plus lourde, le programme périmé d'aide aux étudiants dont la seule modification importante ces dernières années a été l'imposition d'une taxe de 3 p. 100 aux étudiants qui ont le plus besoin d'aide, les coupes massives dans les paiements de transfert au titre de l'éducation, la réduction des fonds affectés à la formation et au recyclage, et le manque d'intérêt pour la recherche et le développement.

Quand le gouvernement aidera-t-il les étudiants canadiens à acquérir les compétences dont ils ont besoin pour bâtir un avenir meilleur pour eux-mêmes et pour tous les Canadiens? Le gouvernement ne peut pas s'attendre à créer une nouvelle génération de leaders de calibre international s'il continue de réduire les ressources affectées à l'éducation et d'imposer des taxes additionnelles comme la TPS sur les livres et le matériel pédagogique.

[Français]

Nous avons besoin d'un leadership éclairé et sain pour donner les outils à cette génération de Canadiens et de Canadiennes qui veulent améliorer leur sort et contribuer pleinement à notre pays.

QUESTIONS ORALES

[Traduction]

L'ÉCONOMIE

L'hon. Herb Gray (chef de l'opposition): Monsieur le Président, ma question s'adresse au premier ministre.

Le Conseil économique du Canada a publié aujourd'hui sa revue annuelle. Dans son propre résumé de cette revue, le Conseil, parlant de la politique monétaire du gouvernement, qui tend à faire monter les taux d'intérêt et la valeur du dollar, dit que non seulement cette politique empêche le Canada d'atteindre des objectifs économiques acceptables à court terme, mais qu'un processus de lutte contre l'inflation exclusivement fondé sur un resserrement du crédit pourrait en fait entraver à long terme l'action des entreprises qui essaient de moderniser leurs opérations.

Le premier ministre ordonnera-t-il aujourd'hui même au ministre des Finances de déposer immédiatement un nouveau budget pour changer sa politique économique, cette politique dont le Conseil économique nommé par le premier ministre dit non seulement qu'elle est préjudiciable à l'économie canadienne, mais qu'elle nuit à nos efforts dans le monde et à notre compétitivité internationale? Fera-t-il tout de suite ce que je lui demande?

L'hon. Michael Wilson (ministre des Finances): Monsieur le Président, comme le député le sait fort bien, nous ne nous appuyons pas exclusivement sur la politique monétaire.

Nous comptons aussi sur la politique budgétaire et sur ce qu'on appelle la politique structurelle pour réduire les pressions inflationnistes qui s'exercent sur l'économie.

Mon honorable ami devrait savoir que l'OCDE a publié quelques chiffres qui démontrent que, parmi les sept grands pays industrialisés, le Canada est celui dont la politique budgétaire a réalisé la plus forte contraction monétaire au cours des cinq ou six dernières années.

De plus, je crois que les Canadiens méritent d'avoir une réponse à la question suivante: qu'est-ce que le Parti libéral a fait ces six dernières années pour encourager le gouvernement à appliquer une politique tendant à réduire le déficit budgétaire, ce déficit que le Conseil économi-